
STADT BECKUM 

Niederschrift 

 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

vom 01.10.2019 

in der Aula der Antoniusschule, Antoniusstraße 5 bis 7 in 59269 Beckum 

Hinweis: 

Die Niederschrift ist im Bürgerinformationssystem auf den öffentlichen Teil beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2. Niederschrift über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 10.09.2019 

– öffentlicher Teil – 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Vorstellung eines Bauvorhabens im Gewerbegebiet „Obere Brede an der A2“ 

Vorlage: 2019/0222 Kenntnisnahme 

5. Haushaltsbericht zum 1. September 2019 

Vorlage: 2019/0228 Kenntnisnahme 

6. Erlass der Richtlinie zur Förderung von Lastenfahrrädern 

und Fahrradlasten-/Kinderanhängern 

Vorlage: 2019/0221 Beratung 

7. Anfragen von Ratsmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1. Niederschrift über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 10.09.2019 

– nicht öffentlicher Teil – 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Vorstellung eines Bauvorhabens im Gewerbegebiet „Obere Brede an der A2“ 

Vorlage: 2019/0226 Kenntnisnahme 

4. Grundstücksangelegenheit 

Vorlage: 2019/0227 Entscheidung 

5. Grundstücksangelegenheit 

Vorlage: 2019/0223 Entscheidung 

6. Anfragen von Ratsmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend: 

Vorsitz 

Herr Dr. Karl-Uwe Strothmann  

CDU-Fraktion 

Frau Theresia Gerwing  

Herr Rudolf Goriss  

Herr Markus Höner  

Herr Andreas Kühnel  

Herr Lothar Stumpenhorst  

Herr Matthias Wanger Vertretung für Herrn Christoph Pundt 

SPD-Fraktion 

Herr Felix Brinkmann Vertretung für Herrn Karsten Koch 

Frau Birgit Harrendorf-Vorländer  

Herr Hubert Kottmann Vertretung für Herrn Dr. Rudolf Grothues 

Herr Erwin Sadlau  

Herr Peter Tripmaker  

Herr Gilbert Wamba  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Kai Braunert  

Frau Angelika Grüttner-Lütke  

FWG-Fraktion 

Herr Gregor Stöppel  

FDP-Fraktion 

Herr Timo Przybylak  

Verwaltung 

Frau Barbara Urch-Sengen  

Herr Thomas Wulf  

Herr Heinz-Josef Heuckmann  

Herr Stefan Wilmes  

 

Nicht anwesend: 

CDU-Fraktion 

Herr Christoph Pundt  

SPD-Fraktion 

Herr Dr. Rudolf Grothues  

Herr Karsten Koch  

 

Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  18:05 Uhr
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Protokoll 

Bürgermeister Dr. Strothmann eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Anfragen werden nicht gestellt. 

2. Niederschrift über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 10.09.2019 

– öffentlicher Teil – 

 Einwendungen werden nicht erhoben. 

3. Bericht des Bürgermeisters 

 Es erfolgt keine Berichterstattung. 

4. Vorstellung eines Bauvorhabens im Gewerbegebiet „Obere Brede an der A2“ 

Vorlage: 2019/0222 Kenntnisnahme 

 Herr Heiko Blank, 2. Geschäftsführer der WHW Schlauch- und Dichtungstechnik 

GmbH & Co. KG, stellt das Bauvorhaben anhand einer Präsentation (siehe Anlage 1 

zur Niederschrift) vor und beantwortet die Fragen der Anwesenden. 

 Beschlussvorschlag: 

Die Vorstellung eines Bauvorhabens im Gewerbegebiet „Obere Brede an der A2“ wird 

zur Kenntnis genommen. 

Kosten/Folgekosten 

Durch die Vorbereitung und Abwicklung des Grundstücksgeschäftes entstehen Per-

sonal- und Sachkosten, die dem laufenden Verwaltungsbetrieb zuzuordnen sind. 

Finanzierung 

Es entstehen keine zusätzlichen Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

5. Haushaltsbericht zum 1. September 2019 

Vorlage: 2019/0228 Kenntnisnahme 

 Herr Wulf gibt anhand einer Präsentation (siehe Anlage 2 zur Niederschrift) den 

Haushaltsbericht zum 1. September 2019 ab. 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Der Haushaltsbericht zum 1. September 2019 wird zur Kenntnis genommen. 

Kosten/Folgekosten 

Für die Erstellung dieses Berichtes entstehen Personal- und Sachkosten, die dem lau-

fenden Verwaltungsbetrieb zuzuordnen sind. 
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Finanzierung 

Es entstehen keine zusätzlichen Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

6. Erlass der Richtlinie zur Förderung von Lastenfahrrädern 

und Fahrradlasten-/Kinderanhängern 

Vorlage: 2019/0221 Beratung 

 Herr Heuckmann führt zur Vorlage ein. 

Der Erlass der Richtlinie wird fraktionsübergreifend begrüßt. Es wird der Wunsch ge-

äußert, dass die jährliche Fördersumme nicht gedeckelt werden soll. Bürgermeis-

ter Dr. Strothmann weist darauf hin, dass die Verwaltung genau aus diesem Grund im 

Bereich der Finanzierung eine offene Formulierung gewählt habe. 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die als Anlage 1 zur Vorlage beigefügte Richtlinie der Stadt Beckum zur Förderung 

von Lastenfahrrädern und Fahrradlasten-/Kinderanhängern wird beschlossen. 

Kosten/Folgekosten 

Die Förderung erfolgt im Rahmen der zu diesem Zweck verfügbaren Haushaltsmittel. 

Durch die Bearbeitung des Förderprogramms entstehen zusätzlich Sach- und Perso-

nalkosten, die der laufenden Verwaltungstätigkeit zuzuordnen sind. 

Finanzierung 

Ab dem Jahr 2020 sollen die entsprechenden Mittel jeweils im Haushaltsplan unter 

dem Produktkonto 140101.781810 – Förderprogramm Lastenräder/-anhänger (akti-

vierbare Zuwendung) bereitgestellt werden. Die Abgrenzung erfolgt unter dem Pro-

duktkonto 140101.531843 – Förderprogramm Lastenräder/-anhänger (aktivierbare 

Zuwendung). 

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   

7. Anfragen von Ratsmitgliedern 

 Herr Stöppel fragt, wie die Verwaltung künftig mit dem immer größer werdenden 

Problem des Eichenprozessionsspinners umgehen wolle. Er bittet ferner darum, die 

Thematik im entsprechenden Fachausschuss zu behandeln. Bürgermeister 

Dr. Strothmann erklärt, dass die Thematik aktuell verwaltungsintern beraten und das 

Thema auch interkommunal besprochen werde. Man wolle zunächst ein Konzept 

entwickeln und dieses anschließend im Fachausschuss vorstellen. 

Herr Stöppel erkundigt sich nach dem Sachstand bezüglich des Einbaus von Fenstern 

im ehemaligen Discoraum in Neubeckum. Bürgermeister Dr. Strothmann teilt mit, 

dass ihm der aktuelle Sachstand nicht bekannt sei, die Verwaltung hierzu aber im 

morgen stattfindenden Ausschuss für Bauen, Umwelt, Energie und Vergaben berich-

ten werde. 
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Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 02.10.2019 Beckum, den 02.10.2019 

gezeichnet 

Dr. Karl-Uwe Strothmann 

Vorsitz 

gezeichnet 

Stefan Wilmes 

Schriftführung 
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